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約。這個公約是關於根據常任外交使節而來的外交關 

係的，但是該公約沒有解決關於特種外交使節的問題， 

這些問題需耍進一步研究及審譲。

五三. 第六委員會根據維也納會議的建議，耍請 

國際法委員會審議道個問題，並將其研究結果向大會 

報告。第六委員會關於這個問題的建議載於文件A /  
50A3所載的委員會報告書內。

依據讓事規则第六十入條的規定，決定不討論第 

六委員會板告書。

五因. 主 席 ：我請大會就第六委員會關於議程 

項目七十一的報告書〔A/5CW3〕所載委員會'建議大會 

通過的決議草案作一決定。這件草案是第六委員會一 

致通過的，如果無人反對，我也認爲大會一致通過這 

件草案。

決議草案當經一致通遇。

五五. 主 : 靈於大會仍待辦理的其他工作及 

將於今天午後舉行的安全理事會會議，因此大會下次 

全體會議將於今天晚上八時三十分舉行。

午後一時十分散會

A / p v 第一o八二次會議

-九 六 年 十 ■=■月十八日i 期一午德八時三十分紐约

主岸：Mr. Mongi SLIM( 突尼西亜）

議程項目六十_7̂  ̂

國際法委員會第十三届會工作 

報告書（續完）

第六类員會報告書(A /5o i3) ( 绩完）

一 . 主 席 ：請蘇丹代表就程序問題發言。

二 . Mr. ADEEL (蘇丹）：我打斷會議的程序，甚 

爲抱歉，但是在今天上午會議〔第一0 八一次會議〕未 

了表決對第六委員會報告書所載決議草案〔A /50!3 , 
第三十三段〕提出的修正案〔A /L .374〕時，我國代表團 

由於疏忽，竟然棄權。我們原來是耍投贊成票的。如 

果主席准許，我耍請求將這種情形載在紀鋒內。

三 . 主 J f : 這就涉及改正投票的問題。蘇丹代表 

剛縫發表的陳述耍載在紀鋒內，但是這種情形絕不會 

更改今天早上會議所作表決的性質或結果。

讓程項目五十六 

委派大會各輔助機關人員以實懸缺(境 

前）： 

( a ) 行政及預算問題諮詢委員會（續前)；

( b ) 會費委員會；

( f ) 聯合國職員養邮金委員會
第五卖員舍報告書(A /50 【5, A/5003, A/5037)

議程项亩五十四 

一九六二會t f*年度概算

對於以個别私人資格在聯合國各援闕及 

輔助機關任職妻員酬金付給間題 

第五委員食報告書(A /soo5)

議程項目六十三 

聯合國新聞工作：秘書長報告書

第五类員食報告書(A /5029)

讓卷項目十二 

經濟暨社會理事會報告書（•續前）

第五委員會報告書(A /50I6)

讓程項目九十三 

對於達格，哈瑪紹先生及其隨員不幸 

喪生詳情舉行國際調查( 繞完）

第五类員會報告書(A/SO!7)
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議程項目五十七 

聯合國經費分纖比額表：會費 

委員會報告書

第五委員會兼告書(A/5038)

議程項目五千三 

一九六一會ft年度追加槪算

第五委員食報告書(A /5040)

M r. 委内端拉），第五委員會報告員，提

出该委員會各板告書。

依據識第規則第六十八條的規定，決定不討論第 

五委員會各報告書。

四 . 主 席 ：請大會表決第五委員會的建議。首先 

第五委員會建議大會通過關於議程項目五十六（a)的 

報告書〔A /50I5〕所載的決議草案。如果無人反對，我 

就認爲這件決議草案業經大會通過。

決識草案通遇。

五 . 主 席 ：請大會表決第五委員會關於議程項 

目五十六(b )的報告書〔A /5003〕所載的決議草案a 及 

B。如果無人反對,我就認爲這些草案業輕大會通過。

決識草案乂及B 通過。

六 . 主 席 ：請大會表決第五委員會關於項目五 

十六（f ) 的報告書〔A/5037〕建議大會通過的決議草 

案。如果無人反對，我就認爲這件草案業組大會通 

過。

法識草案通遇。

七 . 主我們現在審議議程項目五十四。第五 

委員會已輕在關於這個項目的報告書〔A /5005〕提出 

建議。如果無人反對，我就認爲第五委員會的建議業 

綴大會通過。

法定如識。

八 . 主 席 ：我們現在討論議程項目六十三，第五 

委員會已就該項目提出一件報告書。

九 . 請阿富汗代表解釋其投票立場。

一0 .  Mr. HA SRA T(阿富汗）:我國代表圉如果 

不是出於不得已，是不願化費大會的時間的。在第五 

委員會討論聯合國新聞工作的間題時，發展的情勢使 

阿富汗代表團不得不保留其陳述該代表團對此問題若

千意見壞利。道個權利業經第五类員會主席證實， 

這種情載於該委員會紀鋒內〔第八八七次會議〕。因 

此我請求准許發表簡短的陳述。

—— . 秘書長關於聯合國新聞工作問題提出的報 

告書〔A /4927 and C orr .l〕業綴第五委員會核准，該 

報告書說明新聞廳實施大會決議案一五五八(十五）的 

規定已経至何程度。我國代表團不願詳細討論秘書長 

報告書的各方面，但是爲了記載明白起見，我耍說明 

我國代表團對於一個問題的意見，那個問題是非常重 

耍的。

一二.報告書第六段至第十五段申論新聞廳關於 

聯合國新聞處方案的成就及有關的一部所作的進展。 

我們方面贊許新聞廳在發展较差區域新設新聞處的努 

力，那些區城的羣衆是需耍聯合國的新聞服務的。但 

是，請讓本人提請大會注意大會決議案一五五八（十 

五)正文(a )分段，其中大會主張儘先在需耍那種服務 

的國家開設新聞處，壽劃適當的新聞便利。IE如我國 

代表圃封於新設新聞處表示感謝，它也懷着一個希望， 

就是那些新聞處開始辨理工作時，會有適當的便利， 

履行聯合國的目標，實施大會的決議案。只是創辦那 

座新聞處，而不給予那座新聞處適當的新聞工具及媒 

介，是不能達成聯合國的目標及宗旨的。

一三. 我們提出這個意見，因爲在我國咕布爾的 

新聞處是在一九五九年設立的，雖然我國政府與於這 

個新聞處的進展絵予了一切必耍合作，但是這個新聞 

處還是缺乏適當的新聞便利。我國代表團曾有幾次在 

第五委員會討論本問題時，提請有關的一部及秘書處 

注意這個問題。我們現在再度促請新聞廳注意改善這 

個新聞處的需耍。

一四. 此外，我們希望各代表在討論各地新聞處 

時會記住我們的意見，特別是有些區域如果缺乏新聞， 

就會使多數人民無法充分知道聯合國的工作。再者， 

我們已綴說過，聯合國新聞處分爲幾類。各新聞處的 

工作範圍、權限及財政可能性各不相同。關於這一點， 

我國代表圉認爲新聞廳對於各國尤其是世界上發展較 

差地區的國家應該給予一切必耍的權力，同時在可能 

範圍內提供等量輕費數額，特別是在發展較差地區， 

那裏的聯合國新聞處是大多數人民明瞭本組織的唯一 

地方。

一五 . 最後，我能否指出，我國代表圃曾經注意 

到若千新聞處的幾個事件，聯合國在那些新聞處傳播 

地方新聞並未顧及各會員國間現有局勢所涉及的政治
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問題。例如，我想提及"一督"文摘，我必須說那是一 

個有用的出版物。我注意到設在各會員國的聯合國新 

聞辦事處及分處的新聞來源。有些辦事處設有通訊的 

方法，將一國對於報界所載或官員發表陳述中關於若 

干IE域問題的觀點轉告聯合國新聞機關，那些陳述表 

達他們本身的意見，顯然是不公平而有偏見的。當然， 

有關的國家對於那些陳述提出答覆，但是如果道些國 

家沒有設立新聞辦事處或分處，他們的意見就不能送 

達聯合國同樣的新聞機關。同時，如果有關國家設有 

新聞處或分處，而沒有同樣的預算或方法將另一方的 

觀點通知聯合國機關，那就會影響這些國家的立場, 

尤其是對於極爲重耍的政治問題的立場。

一六.聯合國應該訓令這些辦事處及分處不耍傳 

播那些新聞，聯合國不應公佈那些新聞，否則的話，就 

應在沒有設置辦事處或分處的國家提供方法，將那座 

新聞送達公佈一方面觀點的同一新聞機關。對於設有 

新聞雜事處或分處但無傳播類似新聞的工具的國家, 
應該給予那些國家財政及其他協助，以應其需耍。

一七. 這一點對於我國代表團極爲重耍，我相信 

所根據的原則旣是眞實的新聞應由聯合國機關以不論 

何種方式的出版物傳播，此事對於所有代表團都是重 

要的。聯合國主管人員如不認眞採納道個觀點，那就 

會使聯合國牽涉到在政治上極爲錯綜複雜的問題。

一八.如果聯合國主管人員不採取各會員國認爲 

滿意的措施，我國代表團保留其在適當階段提出這個 

間題的權利。

一九. 主 席 ：第五委員會的決定載於該委員會 

報告書〔A/5029〕內，那個決定是無異議通過的。如果 

無人反對，我就認爲大會核准第五委員會的決定。

決定如讓。

二0 . 主 席 ：我們現在討論議程項目十二。關於 

這點，大會目前接有第五委員會就經濟暨社會理事會 

報告書第十章提出的報告書〔A /5 016〕。

二一.無人表示反對，我認爲大會察悉了第五委 

員會報告書。

決定如議。

二二. 主 席 ：我們現在討論議程項目九十三。大 

會接有第五委員會關於這個問題的報告書〔A /50 17〕。

二园. 生 席 ：我們現在討論議程項目五十七。第 

五委員會建議大會通過該委員會關於這個問題的報告 

書〔A /5038〕所載的決議草案A及B 。

二五. 請希望解釋投票立場的代表發言，首先請 

日本代表發言。

二六. # 井 先 生 （日本）：在第五委員會时論一 

九六二至一九六四年度分灘比額表時，我國代表圉接 

受會費委員會的建議，包括關於我國部分的建議。雖 

然我國代表團因爲困擾我國國民緩濟的種種因素，曾 

綴提出强有力的保留，但是我們遺是接受了較高的日 

本新灘額,那些因素是天然資源的缺乏、高度的人口 E  
力、大量的依賴外國賈易、失業的威脅、不穩定的牧支 

差額、長期的外國債務及比較不甚豊裕的毎人平均所 

得。我國代表團接受那個較高的灘額，希望會費委員 

會的建議可以一致通過。我們相信那種合作是最主耍 

的，尤以本組織面臨財政危機的時候爲然。因此我們 

的接受並不是由於我們對於日本較高的灘額非常滿 

意，而是由於我們希望那些建議可以通過，沒有任何 

一國反對。

二七. 但是，出乎我們誠懇的希望之外，不幸已 

有若千代表國表示反對，因此必須按照報告書〔A / 
5038〕所載的辦法，在決議草案A 正文第五段內列入折 

衷挪法。根據那個辦法，大會第十七届會在委員會全 

盤從新赛查後，將回頭修正上一年度的比額表。我國 

代表團深恐那種辦法會造成不良的前例，實際上可使 

任何會員國在其反對爲該國所建議的比額表時，隨時 

推翻整個建議，因而損害會費委員會的聲譽，直至今 

天爲止，從來無人就該委員會的權力提出異議。這是 

違反由來已久的一個傳統的，這就是各會員國應該彼 

此合作，而不應將其不滿意的立場牽動大局。

二八.我國代表團爲了這些理由不能接受決議草 

案A正文第五段，而耍請求單獨表決該段。我國代表 

圉耍在表決該段時棄權。

二九. 最後，第五段如経大會通過，我國代表團 

必須觀請會費委員會在明年重新審議分灘比額表時， 

顧及我在陳述開始時所提及的幾項保留意見，並將計 

算的根據公怖，以免某一個國家或另一個國家提出批 

評。

_  三0 .  Mr. ROSHCHIN  (蘇維埃社會主義共和

二三. 無人表示反對，我認爲大會察悉了第五委國聯邦）：％) : 蘇聯代表爲了下逾種種理由，耍投票反對第 

員會報告書。 五委： 會就一九六二至一九六四年度分灘比額表問題

法定如讓。 所建議的決議草案〔A/5038〕。
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三一. 在提請大會核准的分灘比額表中，蘇聯及 

其他社會主義國家應付的會費'比例是計算錯誤的。因 

此，在計算蘇聯及其他社會主義國家的國民所得時， 

並未減去週轉税的總數，雖然在計算聯合國其他會員 

國的國民所得時，那些税款是從國民所得的總數額中 

減除的。

三二. 道樣一來，在計算社#主義國家應貴的會 

費比例時就有很大的錯誤，這様就造成關於蘇聯及其 

他社會主義國家應付會費比例的錯誤計算及建議。

三三. 在計算給酬服務的相對價値時，也犯了重 

大的錯誤；那些服務是列入蘇聯國民所得的通盤數額 

內，以衡量其分灘會費的。蘇聯國民所得中給酬服務 

的相對價値是用武斷的方法計算出来的，而並無妥善 

的根據，也未顧及蘇聯社會主義國民終濟的持點及結 

構。

三四.計算一九六二至一九六四年度分灘比額表 

時，並未採用聯合國壽備委員會最初制定並雜大會第 

一屆會確認的標準。更特別的一點，依照第一届會所 

通過的囊傭委員會的建議，對於發現其難以獲得外應 

的國家，規定其緣納聯合國預算的會費時應該特別酌 

予減少。這是對於發現其難以獲得美元的聯合國許多 

會員國極爲重耍的問題。由於美國對社會主義國家實 

行資易的政視，這個問題更形重耍。

三五. 此外，編製分灘比額表時沒有注意一個重 

耍的因素，就是聯合國許多會員國最近維宣佈獨立， 

必須集中其主耍的力量包括財政的力量去擎画它們的 

國民雜濟。事實上將最近實現獨立的國家和聯合國所 

有其他國家一律待遇，是不公平的。在線[納聯合國的 

會費方面，必須給予最近縫宣告獨立的聯合國新會員 

國特殊的權利，至少在他們成爲本組織會員國的最初 

幾年應該如此。

三六.編製分灘比額表時沒有顧及所有這些因 

素，因此蘇聯代表團不能贊同道個輕費比額表；編製 

這個比額表時旣未計及這些因素，而且在計算若干國 

家應付的會費比額時也犯了重大的錯誤。

三七. 同時，蘇聯代表團察悉並贊同關於分灘比 

額表的決議草案第五段中到入一句，規定會費委員會 

在一九六二年度的會議參照大會本届會議討論的情形 

及該委員會可以查得的其他情報，覆核這個比額表， 

並將覆核情形向大會第十七屆會具報。同一句也規定， 

大會如於第十七屆會訂正分灘比額表，那個決定是追

溯旣往的，那就是說，一九六二年度的會費將準此加 

以調整。

三八. 蘇聯代表團希望，會費委員會能顧及許多 

代表圉包括蘇聯代表團贊成將決議草案所提分灘比額 

表加以改正的論據，而且會費委員會能就如何對那個 

比額表作必耍修正一事向大會第十七屆會提出適當建 

議。

三九. 主請大會表決第五委員會報告書〔A / 
5038〕所載的決議草案A。

四0 . 有人請求單獨表決決議草案A 第五段，因 

此我將這段首先付表決。

決識草案^ 第五段以十五票對索通過，棄權者 

十一。

四一. 主 席 ：我現在將決議草案A 全文付表決。

決議草案乂以七十七票對十一票通過，棄權者一。

四二. 主 席 ：我現在將決譲草案B付表決，這個 

草案載於同一報告書〔A/SO38〕內，而且是綴第五委員 

會一致通過的。如果無人反對，我就認爲大會一致通 

過這個草案。

決讓草索5 —致通過。

E 三 . 主 席 ：我們現在討論議程項目五十三。請 

大會表決第五委員會建議大會通過並且載於該委員會 

報告書〔A/5040〕内的決議草案。有人請求單獨表決第 

0 部分，本人將該部分首先付表決。

決議草案第四部分以十五票對十一票通過，棄 

權者一。

E 四 . 主 席 ：我現在將決議草案全文付表決。

決讓草案全文以七十八票對零通過,棄權者十一。

議 程 項 目 入

通過議程C續前)*
總務卖員食第五次報告書(A/SO53)

四五. 生 席 : 我本來耍將總務委員會第五次報 

告書向大會本次會議提出，但是安全理事會現在正在 

討論重耍的問題，希望參加審議總務委員會報告書的 

若千代表團不能離開安全理事會的會議。因此我提議 

將這個問題藍至明天午後的全體會議審議。

決定如讓。

午援十時散會

* 續第一0 五九次會議。


